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Amt Lebus 26. November 2024 
Gemeinde Podelzig 

Niederschrift  
über die Sitzung des Sozialausschusses Podelzig  

 

Sitzungstermin: Montag, den 11.11.2024 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

Sitzungsende: 23:10 Uhr 

Sitzungsort: im Deutsch - Polnischen Kulturzentrum, Schulstraße 5, 
15326 Podelzig 

Anwesend: 
 
Vorsitzende 
Frau Michaela Sader    
 
Mitglieder 
Frau Tina Blasnik    
Herr Lars - Peter Hiller    
Frau Karin Schwander    
 
Bürgermeister 
Herr Thomas Mix    
 
Einwohner 
6 Einwohner    
 
Schriftführung 
Herr Dipl.Med. Peter Bernt    
 

Nicht anwesend: 
 
Gemeindevertreter 
Herr Heiko Baumstark    
Herr Udo Höhn    
Frau Claudia Kutz    
Herr Alfred Nowak    
Herr Enrico Siebke    
Herr Holger Ullmann    
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Zur Geschäftsordnung 
   1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
   1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   1.4. Feststellung der Tagesordnung 
   1.5. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 09.09.2024 und 07.10.2024 
   1.6. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom  09.09.2024 und 07.10.2024 
   2. Einwohneranfragen 
   3. Beratung/Planung zum Pakt der Pflege im Jahr 2025 
   4. Beratung mit Mitgliedern der Markt AG zu Veranstaltungen im Jahr 2025 
   5. Beratung zum Haushalt 2025 
   6. Sonstiges 

Nicht öffentlicher Teil 

   7. Einwendungen gegen die Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom  09.09.2024 und 
07.10.2024 

   8. Auswertung der Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 09.09.2024 
   9. Sonstiges 
 

Öffentlicher Teil 

1. Zur Geschäftsordnung 
 
1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
Einladungen sind allen Mitgliedern ordnungsgemäß zugegangen. 
 
1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
Keine. 
 
1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Ist mit 4 von 4 Mitgliedern gegeben. 
 
1.4. Feststellung der Tagesordnung 
Keine Änderungen 
 
1.5. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 09.09.2024 und 

07.10.2024 
keine  

 
1.6. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom  09.09.2024 und 07.10.2024 
Zusammenfassung der Vorsitzenden – Ergänzungen keine. 
 
2. Einwohneranfragen 
Keine 
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3. Beratung/Planung zum Pakt der Pflege im Jahr 2025 
Ausführungen durch H. Mix, ergänzt durch F. Knispel.  
Vorab Einführung in die Thematik; 
- seit 2016 Teilnahme an diesem Projekt – gefördert durch Fachstelle „Pakt für Pflege“ des Landes 

Brandenburg „Fachstelle Altern und Pflege im Quartier (FAPIQ)“  

- letzte Tagung der Fachstelle und Vertreter der Kommunen am 17.10.2024 in Potsdam (für Podelzig 
H. Mix)  

- Ziel: niedrigschwellige Angebote für hilfebedürftige Menschen im Ort, Schaffen von Angeboten um       
am sozialen Leben teilzuhaben, das eigene Wohnen so lange wie möglich zu unterstützen/ zu er-
möglichen  

- seit 2023 gibt es eine Pflegelotsin – für Podelzig ist das F. Knispel  

- verwiesen wird auf die bisherigen Projekte bis 2024  

- am 06.11.2024 haben Vertreter der Fachstelle und anderer Kommunen Podelzig besucht – vorge-
stellt wurde das Projekt der „Sturzprävention in der Tagespflege“ – was große Zustimmung der 
Teilnehmenden erhalten habe  

- Finanzierungen erfolgen durch die benannte Fachstelle des Landes – ca. 20000 Euro stehen Podel-
zig zur Verfügung, die umsetzungsgebunden abgerechnet werden müssen  

 
H. Mix und F. Knispel haben eine Liste an Maßnahmen erstellt die 2025 zur Umsetzung vorgeschla-
gen werden. Sie wird erstmalig im Ausschuss vorgestellt.  
Termin Abgabe 12.11.2024.  
 
Planungen 2025  
1) Pflege -Tage mit Infoveranstaltungen - ca. 700 Euro  

2) Wanderausstellung zum Thema „Alzheimer“ – als Cartoons von Peter Gaymann  
Dahinter stehen die Alzheimer- Gesellschaft Brandenburg eV, Selbsthilfe Demenz, gefördert 
durch die Krankenkasse Barmer  
Termin 01.05.- 14.06.2025 - ca. 400 Euro  

3) „Zirkuskoffer“ der Fachstelle  
4) Defibrillator für das Gemeindezentrum anschaffen – ca. 1000 Euro  

Erste-Hilfe-Kurs hier mit aufnehmen.  
H. Hiller kann sich das als ausgebildeter Erste-Hilfe- Ausbilder vorstellen. Wird Einrichtungen wie 
DRK u.a. anfragen ob Übungspuppen u.dgl. bereitgestellt werden würden.  

5) gemeinsames Mittagessen und Plaudern – ca. 700 Euro  
6) Digitalcafe für Senioren – ca. 2000 Euro  

 für digital affine Senioren, Anschaffung der Hardware  

 unser technisches Netzwerk ist a) vorhanden und b) finanziell gesichert  

 ggf. Ausleihen der Hardware der Gemeinden untereinander  
7) Anbindung an die Dorf- App (als Pilotprojekt) – ca. 200 Euro  

Hinweis auf unsere derzeitige Dorf- App – Dinge die Pflege betreffen hier einbinden  
8) (Neu-) Gestaltung Sinnesgarten – ca. 200 Euro  
 
Weitere Themen- Vorschläge  

- „Dankeschön- Veranstaltung“ für Pflegende und pflegende Angehörige  

- Wohnumfeld verbessernde Maßnahmen  

- Praxis-Tipps für den Pflegealltag  

- Was tun bei schlechter Mobilität?  
 
Letzte Abstimmung und Fertigstellung des Antrages H. Mix und F. Knispel. 
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4. Beratung mit Mitgliedern der Markt AG zu Veranstaltungen im Jahr 2025 
Ausführungen Frau Markgraf  
- suchen Helfer für Auf- und Abbau für den Weihnachtsmarkt – 29./30.11.2024  

- Abstimmung mit Mitgliedern der Beleuchtungs-AG und den Kreativ- Frauen erfolgte  

- benötigen wie immer die Unterstützung der Gemeindearbeiter- Vorgehen wie in den letzten Jah-
ren 

- Zuarbeit Arbeitsaufgaben per Liste direkt an Udo Höhn  

- Baumschmuck und Beleuchtung offen  
Antwort H. Mix – Lichternetz ist bestellt,  

- Flyer sind erstellt (Druckkosten sind geklärt) – Positionierungen an zentralen Stellen (z.B. Tages-
pflege, Mehrzweckhalle, Friseur, Gewerbetreibende), nicht für alle Haushalte  

- die fehlenden Schlüssel für die Schaukästen werden benannt – liegen bei Herrn Mix (dokumentiert 
in einem Übergabeprotokoll zwischen Markgraf/ Mix)  

 
- Ausblicke auf 2025:  

 fix der Ostermarkt (12.04.2025) und Weihnachtsmarkt (29.11.2025) -  
 
Budget für Ostern und Weihnachten ca. 1400,- Euro  

 F. Markgraf verweist auf Anfrage das die Markt- AG auch Einnahmen generiere die im Haus-
halt ausgewiesen seien – z.B. Standkosten der beteiligten Händler;  
darüber hinaus gäbe es Spenden – 2024 z.B. vom Bündnis für Podelzig e.V., Gewerbetrei-
bende, Privatpersonen, Kaufland  

 was wiederum Kosten auffängt wie Musiker, Kinderbetreuungen, Kauf von Equipment (wel-
ches auch anderen AG zur Verfügung stehe)  

 
F. Sader/ F. Blasnik - Frage an H. Mix – seine bisherigen Darlegungen für ein Einwohnerfest zur Jah-
resmitte 2025?  
F. Blasnik fasst die bisher dargelegten Ausführungen H. Mix zusammen – zu erwartende Einweihung 
des Bürgerhofes, Würdigungen von Einwohnern (sonst zum Jahresbeginn) u.a. sollen hier ihren 
Platz finden  
Antwort H. Mix: es sei eine Planung, diese können sich ändern, deutet an das ein Fördermittelbe-
scheid noch nicht vorliege, zum Antragsgeschehen werden keine Ausführungen gemacht.  

 
5. Beratung zum Haushalt 2025 
Ausführungen F. Blasnik  
- Z.Z. Veranstaltungen für Senioren und Kinder – Frage was kann man den Jugendlichen anbieten?  

 wirbt für einen professionelleren Tanz- Workshop  

 Mehrere Antworten: Ähnliches gab es in der Vergangenheit schon – mehrere TN geben Ad-
ressen von Ansprechpartnern weiter  

 Schaffung eines Rückzugsortes für Jugendliche, den diese (Interessierte) mitgestalten sollten 
– z.B. Bereich eines verwilderten Grünstreifens zwischen den Garagen und der Mehrzweck-
halle.  

Es werden sehr ausführliche Überlegungen vorgestellt – die Umsetzung ist finanziell etwas an-
spruchsvoller (?) – Baumaterialien für eine Überdachung/ Sitzbänke/ vllt. kombiniert mit einem 
Workshop Graffiti  
- Anmerkungen:  

o F. Markgraf – Beleuchtung mitdenken;  
o H. Mix Konzept einer möglichen Umsetzung erstellen;  
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o H. Bernt unterstützt eine gewisse Dringlichkeit, da z.Z. die Sitzbereiche am Dorfteich durch 
verschiedene Jugendgruppen in den Abendstunden genutzt werden, einige Treffen mit Be-
lästigungen der Einwohner und Verschmutzungen einhergehen.  

 
- F. Blasnik führt noch verschiedene Punkte aus, die a.i.S. angegangen werden sollten – Postkarten 

Podelzig wiederaufleben lassen, sehr detailliert Themen die unsere Kita betreffen (Sanitärbereich 
erneuern, die Notwendigkeit der Erstellung einer eignen Website für die Kita) – allerdings bisher 
nicht für den kommenden Haushalt besprochen wurden  

 
Andere Ausführende oder Ausführungen zum Haushalt 2025 aus Sicht der Mitglieder des Sozialaus-
schusses gibt es nicht.  
 
H. Mix verweist auf die allgemeinen und individuellen Vorbereitungen der Gemeindevertreter auf 
die ausstehende Klausurtagung zum Haushalt 2025. 

 
6. Sonstiges 
 
- Diskussion um die Website des Ortes wurde umfassend im o.b. Punkt (mit-) geführt, wird hier, weil 

umfassender, kurz skizziert.  

 H. Mix – wesentlich sollte der Blick auf die schon vorhandenen Dinge sein, wie man diese 
nutzen und ggf. optimieren kann.  

 Dinge die unseren Ort betreffen sind unter der App des Amtes zu finden. Fast alle unsere 
Seiten haben einen deutlichen Überarbeitungsbedarf.  

 Am wesentlichsten scheint aus heutiger Sicht, dass die Ergebnisse der letzten Kommunal-
wahl schnellstmöglich aktualisiert werden.  

 Veränderungsbedarfe werden von fast jedem Diskutanten erkannt und benannt.  

 Appell H. Mix an alle TN – die Website nutzen und Fehler oder dgl. rückmelden. Das kann 
nicht eine Person allein machen, hier müssen alle helfen.  

 Für das Melden an den IT- Bereich des Amtes zeichneten sich bisher H. Mix, Frau Markgraf 
und H. Ullmann verantwortlich. Zukünftig sieht H. Mix weiter sich, H. Ullmann und F. Sader 
in dieser Aufgabe.  

 
- Veranstaltungskalender November/ Dezember 2024, sowie 2025  

 H. Bank stellt die Inhalte vor.  

 Es gibt marginale Formulierungswünsche.  

 Auf Grund der fortgeschrittenen Zeit soll die Abstimmung der Endfassung digital zwischen H. 
Bank, des Ausschussmitgliedern und H Mix erfolgen.  

 

Michaela Sader 
Vorsitzende 
des Sozialausschusses Podelzig 
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